

N. BIRCHMEIER RIVERA

GUILLERMO HARDING, GABRIEL RUIZ-TAGLE Y LARRAINVIAL INICIARON DISPUTA

Walgreens responde acusaciones de actuales dueños de FASA: "Son especulaciones infundadas"

Los controladores acusan a ejecutivos de la cadena local, contratados por Walgreens, de aplicar una serie de "maniobras para aparentar una situación financiera y contable diversa de la real". Lo anterior, con el fin de abultar el precio de la venta efectuada en 2023.



Inversiones Da Vinci acusa que las medidas adoptadas por los excontroladores de FASA les habrían generado un perjuicio económico por \$8.717 millones.

Ayer fue el turno de Walgreens, tras conocerse la querrela que los actuales dueños de Farmacias Ahumada (FASA), Guillermo Harding y Gabriel Ruiz-Tagle, presentaron en contra de ejecutivos de la cadena estadounidense, que les vendió la compañía local en 2023. Frente al escrito en el que los empresarios chilenos imputan "variados artificios contables, que no son sino maniobras para aparentar una situación financiera y contable diversa de la real", la compañía extranjera rechaza las reclamaciones relacionadas con la venta de FASA al consorcio Inversiones Da Vinci, vehículo que constituyó Larrainvial para agrupar a los mencionados inversionistas locales.

"Cualquier acusación de fraude se basa en especulaciones totalmente infundadas, por lo que se niegan de manera categórica", indicaron. "La conducta de Walgreens Boots Alliance (WBA) durante todo el proceso de venta con Inversiones Da Vinci ha estado constantemente inspirada por un espíritu de transparencia y cooperación entre las partes", agregó la firma extranjera.

"La empresa tiene la intención de defenderse enérgicamente, así como a Michele Ingravallo y a Olmo Palermo (ejecutivos de Walgreens) en contra estas reclamaciones carentes de sustento. La compañía se reserva el derecho de emprender cualquier acción legal que considere apropiada", sostuvieron.

Y concluyeron: "Hemos construido una sólida reputación durante décadas en la industria de la salud en todo el mundo, la cual protegeremos incansablemente".

Detalles de la acusación

El grupo de empresarios chilenos acusa a la multinacional de falseamiento y manipulación de documentos contables y de esta forma calificada, lo que habría implicado un perjuicio económico tras adquirir FASA.

Aseguran que ejecutivos de la cadena y representantes de WBA habrían alterado el capital circulante en los estados financieros

de la firma, lo que habría aumentado "el precio que debería pagar la compradora de las acciones de FASA". Según detallan en su presentación, el *deal* se cerró en octubre del año pasado tras desembolsar unos US\$ 50 millones, conforme a los estados financieros

entregados a septiembre de 2023.

En esa línea, los actuales dueños afirman que algunos ejecutivos de la cadena y otros vinculados con WBA "se concertaron para realizar una alteración, modificación, agregación y omisión de asientos en los libros

contables de la FASA, de modo tal que no reflejaran la real situación financiera y económica".

Tras solicitar auditorías con PwC, los querrelantes indicaron que estas maniobras habrían implicado un perjuicio por \$8.717 millones.

central lo tuvo Olmo Palermo" en las manipulaciones a estados financieros (EEFF) de la compañía antes de materializarse la adquisición. Palermo ocupa el cargo de gerente de Finanzas de la División Internacional de Retail en Walgreens.

La firma acusa que "Palermo fue quien coordinó, junto con los ejecutivos chilenos, las alteraciones fraudulentas a los EEFF, mediante la modificación artificial de algunas cuentas del libro mayor, de modo tal que ello tuviese como efecto elevar dolosamente el valor de venta de las acciones de FASA", señalan.

Apuntan a que Palermo mantenía una "constante comunicación" —mediante reuniones vía la plataforma Teams— con el exgerente general Juan Pablo Corvalán, el exgerente comercial Nicolás Vera y con la exgerente de finanzas Alicia Tapia.

En sus argumentaciones, Inversiones Da Vinci indica que Palermo se comunicaba para coordinar la "manipulación del capital de trabajo y la correspondiente consecuencia en el valor de venta de las acciones". Lo anterior, con el objetivo de "llegar a US\$ 50 MM de cualquier modo".

Tras una investigación interna, FASA reveló las declaraciones de Alicia Tapia, quien señaló que "había mucha presión por parte de Olmo Palermo para llegar a los números, indicando que tenían que llegar a la meta sí o sí, sin importar cómo, sobre todo a final de año fiscal. Les comentó que septiembre era el mes con el que se fijaría el precio de venta y octubre también era importante porque también afectaría el precio...".

En su declaración interna, Juan Pablo Corvalán aseguró que entre quienes tomaban las decisiones figuraba "Olmo Palermo (quien) veía los números completos de la división y buscaba que los países hicieran el número de la división. Michele Ingravallo, Nicolás Vera y Olmo Palermo tomaban estas decisiones...". Ingravallo ocupó el cargo de gerente general de FASA hasta enero de 2023, para luego asumir como CEO de Farmacias Benavides —cadena mexicana controlada por WBA—.

US\$ 50 millones

fue la cifra que desembolsó Inversiones Da Vinci para sellar la adquisición de Farmacias Ahumada. Sin embargo, el consorcio —que reúne a los empresarios Guillermo Harding y Gabriel Ruiz-Tagle— argumenta que los anteriores dueños de la cadena habrían modificado de manera fraudulenta sus componentes variables en sus balances contables, lo que "produjo un aumento indebido del precio de las acciones de Fasa".

\$285.000 millones

reportó en ventas totales Farmacias Ahumada durante su año fiscal en 2021 (período comprende desde el 1 de septiembre hasta el 31 de agosto del siguiente año).

Rol de excontrolador

A través de un documento de 72 páginas, Inversiones Da Vinci entregó una serie de antecedentes en su demanda. Uno de los aspectos clave en su querrela sería que "el rol de coordinador